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勞動部何佩珊部長與中華民國全國商業

總會許舒博理事長於113年10月29日共同
主持「113年服務業缺工座談會」，現場有

48個來自各界產業代表以及勞動部、經濟
部、環境部、交通部…等29位相關目的事
業主管機關代表出席，共同對於缺工現象進

行深度探討，期望透過這場座談會積極尋求

缺工解決方案，協助企業創造更具競爭力的

工作環境。

勞動部何佩珊部長表示，現今普遍面臨

缺工困境，對經濟發展造成不小影響，為了

針對各界產業缺工現象，特邀請各界商業同

業公會提出招募人力時所遭受的困境，讓本

部及各產業相關主管機關了解，進而雙方共

同討論執行政策中，是否可以增修以促進解

決缺工現象。

中華民國全國商業總會許舒博理事長說

明本次會議目的主要是促進商業發展並提升

產業競爭力，因此作為各行各業與政府之間

重要溝通平台，致力於反映產業需求、推動

政策改善，並促進資訊交流。本會自今年9
月開始，邀請各產業界公會提供缺工提案建

議書，總共有22個產業代表提出26項缺工
建議方案，其中以缺乏專業人士、修正「外

國人從事就業服務法」第46條第1項第1款
至第6款以及第8款至第11款工作資格及審
查標準為主要訴求。

「113年服務業缺工座談會」中華民國
測繪業商業同業公會提出，因現今測量工程

師年紀偏大，而本國年輕人少有意願從事測

繪相關工作，使得發生缺少第一線測繪採樣

人員問題，希冀政府比照營建業同意測繪業

引進東南亞測繪技術勞工，解決測繪業缺工

問題。勞動部針對測繪業問題提出回應，除

了持續積極推動擴大留用僑外生政策，未來

也將與內政部地政司研議，將測繪業列入即

可解決人力短缺的問題。

中華民國廢棄物清除處理商業同業公會

全國聯合會表示，清除廢棄物的工作環境惡

劣因素，以致於本籍年輕勞工就職意願極

低，即使調高薪資亦無應徵者，已影響整體

廢棄物清除、處理業之作業及成效。環境部

資源循環署則回應，今年已提報廢棄物處理

機構、資源回收及處理業，明年將制訂申請

移工資格認定作業要點，至於清除廢棄業跟

車勞力搬運人員類別，也會列入明年評估是

否開放移工申請的行業別中。

高雄市新商業會也提出營造業和土木業

嚴重缺工，以致於工期延宕且影響工程品

質，建議政府單位開放外籍移工來補充人力

所需。內政部回應自112年8月1日已開始
受理「營造工作申請引進移工之雇主資格認

定作業要點」且經由勞動部同意開放一萬

五千名外籍移工名額，近期會調查申請單位

任用移工狀況，盡快統整剩餘名額，讓真正

有缺工需求的業者進行申請，以協助改善營

造業缺工問題。

中華民國遊覽車客運業商業同業公會全

國聯合會則提出，目前車場管理人員、駕駛

人員和車輛維修技師也是有缺工情況，希望

如同製造業開放引進外籍移工。交通部公路

局回應因專業證照及國內交通規則或號誌，

對於引進藍領階級的移工，需要多方面考量

較適當，至於駕駛人員已列入審查中。

透過113年服務業缺工座談會產官雙向
溝通後，了解服務業目前以重勞力基層人員

較為缺乏，因此本會許舒博理事長建議，是

否由本會召集各個缺工產業公會，共同成立

統籌外展移工的非營利事業機構，協助排解

各產業缺工狀況。此外，提倡政府單位全面

性開放外僑生居留機會，先以補足現今外籍

移工申請限制之政策，來緩解少子化引起的

缺工現象。

勞動部何佩珊部長則表示，臺灣缺工問

題日益嚴重，其中服務業更是首當其衝，但

缺工問題必須循序漸進解決，面對整個國際

環境的變動，政府單位必須審慎處理，從保

護本國勞動市場為基準，以達到產業間發展

平衡。經由今日座談會討論內容，政府單位

必定會努力擬訂可行政策，實際協助收集各

產業界缺工狀況。

勞動部何佩珊部長與48個各界產業代表
共同尋求缺工解決之路
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本會於113年10月1日假鉅星匯國際
宴會廳辦理「第十二屆第一次產業顧問座談

會」，由許舒博理事長主持，來自全國各公會

63位理事長共襄盛舉，交流各產業發展經驗
與問題，場面熱絡。

本場產業顧問座談會，特別安排衛生福
利部國民健康署吳昭軍署長率隊蒞臨，由衛
生福利部國民健康署慢性疾病防治組吳建遠
組長主講「企業如何善用勞工健康檢查」，
推廣政策美意，鼓勵企業員工將健康檢查結
果上傳至健保資料庫，以有效管理勞工健
康，獲得熱烈回響。

本場產業顧問座談會計有中華民國園藝
花卉商業同業公會全國聯合會及中華民國禮
儀用品商業同業公會全國聯合會提出意見交
流，發言及主席裁示情形摘要如下：

⑴ 中華民國園藝花卉商業同業公會全國聯合
會李再源產業顧問提出，建請農業部放寬
「農糧工作申請引進外籍移工之雇主資格
認定作業要點」，中華民國園藝花卉商業

同業公會全國聯合會協助審查申請資格 -
出具『從事花卉栽培之行業』證明 ]以符
現況。許舒博理事長表示，本案列入本會

113年10月29日舉辦「服務業缺工座談
會」討論協處。

⑵  中華民國禮儀用品商業同業公會全國聯合
會陳木土產業顧問提出，請中華民國全國

商業總會協助本會與文化部溝通，請文化

部硬起來，保護最能代表臺灣文化的優良

拜拜傳統民俗信仰文化，廟宇文化、香文

化、金紙文化，不要讓環境部一味的打壓

誣蔑是空污的元凶。許舒博理事長表示，

安排與環境部及文化部討論溝通。

本會於113年10月16日至17日在本
會會議室連續舉辦兩場「臺商投資經驗交流

座談會」，第一場座談會主題為：「地緣政

治下：兩岸經貿發展與臺商投資經營」，特

別邀請到海峽兩岸經貿文化交流協會鄧岱

賢秘書長擔任講師，介紹在地緣政治的影響

下，兩岸經貿發展與臺商投資經營面臨挑戰

與機遇。臺商在中國大陸的投資已成為兩岸

經貿關係的重要部分，但隨著中美關係緊張

和全球供應鏈重組，臺商需重新評估風險。

臺灣政府也積極推動臺商迴流，並強調在全

球市場多元佈局，以減少對單一市場的依

賴。研討會中針對1.臺灣地緣政治環境；2.臺
灣最安全與最適選擇；3.兩岸經貿發展與挑
戰；4.臺商投資大陸與經營；5.兩岸協商與
成果；6.全球經濟大環境變化；7.臺商全球
佈局建議等七大議題做說明。本場次計有41
人出席。

第二場座談會主題為：「國際經濟情勢與

大陸政經變化下臺商因應之道」，特別邀請

海峽兩岸企業管理顧問公司陳彥文律師擔任

講師，因大陸經濟趨緩，投資、出口、消費

三頭馬車均明顯停滯，而以美國為首的西方

國家紛紛發起對中國的貿易戰，讓這個狀況

更加惡劣；另美國擔心中國崛起所發動的晶

片戰也使得中美更加對立，世界似乎被劃分

為紅色與非紅色供應鏈，臺商深處此地緣政

治的夾縫中，有必要認清當前局勢，好好應

對，以免淪於中美角力的犧牲品。研討會中

針對1.中美貿易戰與科技戰對全球供應鏈的
影響；2.2024年中共中央經濟工作會議和全
國“兩會＂聚焦經濟回顧；3.推動大規模設
備更新和消費品以舊換新行動方案等三大議

題做說明，另大陸國務院為刺激投資與消費，

今年三月公佈《推動大規模設備更新和消費

品以舊換新行動方案》（國發［2024］7號）
政策，統籌安排3,000億元左右超長期特別
國債資金，加力支援大規模設備更新和消費

品以舊換新，對此部分講演中也解析說明。

本場次計有32人出席。

與會者對本次座談會的主題規劃表示符

合時事議題也很多元化，希望本會能延長授

課時數或加開場次。另希望未來能邀請講師

分享兩岸青年交流可行作法及下一代前景為

何、實際商機推薦、勞資爭議成因及保障、

大陸當今盛行的產業等議題。

本會關注企業品牌國際拓展與政策資源導入，順應世界趨勢，協
助產業導入節能減碳、環境永續、ESG及數位轉型等政策資源，每年
辦理「品牌加速暨國際授權 CEO培訓計畫」，參加的品牌企業，可
以透過本會資源，來提升企業核心價值及品牌力，扶植新創品牌事業
成長。

「品牌加速暨國際授權 CEO-2024年會」於113年10月28日下
午假臺北福華飯店舉辦，蒞臨貴賓經濟部商業發展署蘇文玲署長等，
許舒博理事長會中致詞：本會是由服務業各業別全國性公會所組成，
為協助產業拓展國際市場，本年度辦理日韓食品拓銷團、大陸參訪
團、僑臺商線上商洽會、僑臺商實體的品牌選品會，尋找當地合作夥
伴並簽署合作備忘錄，協助產業布建海外市場通路。

本屆參與課程的學員共計21名，歷經210小時培訓與輔導，及
商業計劃書書審與口試評核通過，取得結業證書學員共計13名。本
屆結業品牌13位企業菁英頒發結業證書，包括手作糕點的「杜佳穎
烘焙練功坊」、智能飯店預約平台的「靈知科技」、養生保健飲品的

「芳茲滴雞精」、大鼎冷鏈嚴選生鮮供應的「澄形 MORF膜法盒子」、
跨國商標智財權的「勻鼎 YourTeam」、足部健康的「 Feebees」、堅
果伴手禮的「八豆聯軍」、台日咖啡連鎖餐飲的「根本在旅行」、智

能傢俱的「 Beautifur」、數位教育平台的「 CuClass雲上課」、綠能環
保傢俱的「大漢家具」、生技保健的「 Hi-Q」等企業。

本場亦舉辦焦點座談會，由財團法人商業發展研究院許添財董事

長擔任座談會主持人，財團法人中小企業信用保證基金張文巧副總

經理、阿瘦實業股份有限公司 (品牌：阿瘦皮鞋 )郭欣怡總經理、商
總品牌加速會員丸芋堂國際餐飲有限公司 (品牌：清原芋圓 )劉志遠
總經理擔任與談人，分享資金運用是品牌企業成功的關鍵之一，從

品牌國際拓展實務經驗，到企業永續發展的努力，期望透過學程計

畫將其品牌影響力與重要性深植每個學員的心中，並期望轉化成為

各企業的經營模式。

本會將繼續提供品牌 CEO學員在營運、數位、永續、國際等四
大領域的落地輔導和資源渠道，也將請政府單位繼續協助企業更多國

際合作機會，集結國內優質品牌企業的力量進軍全球市場，為提升臺

灣經濟動能做出更多貢獻！

全國商業總會召開「第十二屆第一次產業顧問座談會」
促進各業交流

2024年大陸臺商投資經驗交流座談會

本會「品牌加速暨國際授權CEO培訓計畫」
讓企業品牌實力有目共睹
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本會第十二屆環境永續委員會第一次會議於113年
10月4日上午假本會會議室召開，由余建中主任委
員主持，並邀請環境部資源循環署賴瑩瑩署長、許舒

博理事長等貴賓蒞臨。為落實節能減碳教育，委員會

未來的規劃方向分為三個主要階段進行會員教育、輔

導改善及獎勵措施，並邀請各公會和企業參與，重點

在於宣導減少碳交易，針對碳費等問題討論。

本會第十二屆觀光暨餐旅產業

推動委員會第一次會議於113
年10月8日上午假本會會議室
召開，由吳俊泰主任委員主持，

並邀請許舒博理事長等貴賓蒞

臨。吳俊泰主任委員及許舒博

理事長共同頒發委員聘書，討

論委員會活動規劃及辦理方向。

全國台企聯李政宏會長及婦女工作委員會李泓蘭主委

一行22人於113年10月5日上午來訪，本會由許舒
博理事長及本會商業婦女聯誼會賴淑娞會長率會員及

劉守仁秘書長暨相關同仁假本會會議室接待，會中兩

會互相介紹成員，並交換工作心得，歡樂和諧，期待

兩會再次多多交流。

本會第十二屆兩岸經貿發展推

動委員會第一次會議於113年
10月16日下午假本會會議室
召開，由楊建綱主任委員主持，

並邀請許舒博理事長蒞臨指導。

本次會議討論委員會活動規劃

及辦理方向。

本會第十二屆青年委員會第一次會議於113年10月
7日下午假本會會議室召開，由洪恩主任委員主持，
並邀請許舒博理事長蒞臨指導。本次會議討論委員會

活動規劃及辦理方向。

本會第十二屆健康長照產業發

展委員會第二次會議於113年
10月24日下午假本會會議室
召開，由謝德璋主任委員主持，

並頒發證書給5位副主任委員。
會議中一致通過舉辦高齡事務

座談會，旨在探討高齡化社會

中的長照需求與挑戰，並期望

為國家未來的健康長照體系作

出實質貢獻。

由國務院臺灣事務辦公室與湖北

省人民政府共同主辦「第十八

屆湖北 •武漢臺灣周」於2024
年10月24日至27日在宜昌設
立分會場，以「深化產業合作攜

手融合發展」為主題，舉辦「海

峽兩岸（宜昌）電子化學品產業

合作對接會」活動。本會由許

文志首席經濟顧問率理監事及產

業公會理事長共14位出席活動。

本會辦理大陸委員會下半年「113年度台資企業幹部研習計畫」其
中三場研習課程於113年10月20日至28日於南昌、重慶及宜昌辦理，
本會由劉守仁秘書長率團前往並由華信統領企業管理諮詢顧問袁明仁總

經理擔任講師。本次活動以「臺商如何善用 AI提升競爭力」及「臺商發
展新質生產力應用場景案例」為兩大主題，為臺商講授如何建立 AI「人
機合作」的新工作思維，運用 AI提升競爭力等實例，讓臺商透過實例了
解該如何精準開拓 AI市場商機。此外，臺商如何「因產業制宜」發展新
質生產力也是現今大陸正在發展的政策之一，幫助臺商發展新質生產力

的思路及路徑選擇，袁總經理提供了許多案例分享，比如：AI＋機器人
＋大健康產業應用、AI＋機器人＋品質檢測應用、AI＋機器人＋電焊應 
用、傳統產業發展新質生產力應用、服務業發展新質生產力應用及智能

製造發展新質生產力應用等。在課程的最後也會透過與臺商的問答交流

方式聽取意見及建議，幫助臺商解決及提出對策。本次出席研習課程人

數：南昌29人、重慶39人以及宜昌21人。

中華民國中藥

商業同業公會全國

聯合會第13屆第2
次會員代表大會於

113年10月9日下
午，在格萊天漾大

飯店格萊廳召開。

蒞臨指導貴賓有衛

生福利部中醫藥司

蘇奕彰司長、蘇巧慧立法委員、張宏陸立法委員及陳炳甫議員、

中華民國全國商業總會曾雅玲常務理事、劉元順常務理事、王

權宏常務監事、余建中理事、蔡秋棠理事、施秀器委員、劉守

仁秘書長、羅木才主任、王麗萍處長及康倖誼副處長等。首先

謝慶堂理事長致詞，介紹蒞臨貴賓並邀請貴賓致詞。會議進行

由林宛姿秘書報告會務工作、薛榮仁監事會召集人作監事會監

察報告，同時為獎勵中醫藥傳統炮製技藝傳承之耆老貢獻者，

請蘇奕彰司長頒發紀念品；會後進行聯誼餐會，餐敘前請中華

民國全國商業總會曾雅玲常務理事致詞，會員交流融洽，在一

片和樂氣氛中落幕。

113年度台資企業幹部研習計畫 中華民國中藥商業同業公會
全國聯合會第13屆第2次

會員代表大會
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中華民國病媒防治商業同業公會全國聯

合會第2屆第1次會員代表大會，於113年
10月24日上午假臺北市天成大飯店召開，

首先李安東理事長致詞感謝全台6都1省地區
病媒防治公會全員到齊參加本次代表大會，

依大會程序，先請李志明秘書長代表會務幹

部進行理事會112年會務工作報告，杜詩瑞
常務監事作監事會監察報告，接著討論事項，

共有五案，全數照案通過，無臨時動議，接

著進行選舉，選出第2屆理事、監事，隨即
召開第2屆第1次理事會選出常務理事、理事
長，第2屆第1次監事會選出常務監事，主席
當席宣布常務理事、常務監事、理事長當選

名單，並辦理印信交接。卸任李安東理事長

致贈第1屆理監事、顧問榮卸紀念牌匾，感
謝各位為本會盡心盡力勞苦功高。接著新任

第2屆理事長介紹第2屆常務理事、常務監

事、理事、監事致詞期勉，會後進行聯誼餐

會，交流融洽、圓滿禮成。

中華民國汽車貨櫃貨運商業同業公會全國聯合會第5屆
第2次會員代表大會於113年10月24日上午在天成大飯店
國際廳召開，蒞臨指導貴賓有范振修國策顧問、陳秀寳立
法委員、鄭正鈐立法委員、陳昭彰執行長、交通部公路局李

香怡正工程師、航港局陳怡如副組長、高速公路局蔡明哲科

長、內政部警政署林峯立專員、臺灣省商會陳世斌常務理事

等等，首先王玉琳理事長致詞，介紹貴賓，並邀請貴賓致

詞，爾後進行會務工作報告，由李昭功秘書長向會員作理事

會工作報告、林敏星監事會召集人作監事會監察報告、接著

討論提案共三案，當天大家均集中在113年10月1日起高速
公路局要求貨櫃車配合動態地磅，而引發之爭議案，提出窒

礙難行事，熱烈討論，最後決議由理事會繼續爭取，結束討

論，接著進行聯誼餐會，聯誼餐會會員交流融洽，在一片和

樂氣氛中落幕。

臺中市大臺中商業會

第27屆第3次會員代表
大 會 於113年10月24
日，在臺中市宜豐園餐廳

召開，蒞臨指導貴賓有臺

中市黃國榮副市長、臺中

市政府經發局李逸安副局

長、臺中市政府工策會黃

于珊總幹事、中華民國全

國商業總會王進益理事，

同時感謝各基層公會理事長列席踴躍出席。本次大會除年度會務工作報

告、理監事工作報告外，重要提案有年度工作、預算、決算案、年度工

作計劃案等，請各位代表先進審查，提出高見，決議通過後將依進度執

行。本會陳槐培理事長致詞中提到：自從發明 AI，人工智慧已漸漸研發
具有像人類一樣的思考邏輯與行為模式的機器取代人類。這雖然是工業

技術領域的產物，卻逐漸帶動了許多商業的行為。各位代表先進都是商

業界的翹楚人才，對於工商界的脈動十分敏銳，AI的研發成功必帶動工
商界的另一波革命。我們要未雨綢繆，必須努力學習，廣納更多的知識

與訊息，趕上時代的腳步，才能立足於商業界。自從廢除核能發電後，

以風電、光電取代電力供應，執行效率不彰，以陷缺電危機。由於發電

成本增加，已將調高民生及工商用電之電價，面臨通貨膨脹之隱憂，百

姓生活已受影響。希望政府能提出解決方案，還民一個安和樂利的生活，

不要罔顧全民經濟生活壓力。本會業務繁多，雖然人力有限，但服務基

層的熱忱與態度不變，亦請各位代表先進、基層公會及廠商會員代表能

鼎力支持，讓會務能順利推展。

中華民國病媒防治商業同業公會全國聯合會
第2屆第1次會員代表大會

中華民國汽車貨櫃貨運商業
同業公會全國聯合會第5屆
第2次會員代表大會

臺中市大臺中商業會
第27屆第3次會員代表大會

理監事當選名單
理 事 長：葉德龍

輔 導
理 事 長：李安東

常務理事：陳健益、李政盟、田成玉、陳政忠

理 事：
張志鵬、杜詩瑞、劉義堆、王星貿、
陳美嶧、朱正強、梁桂芳、陳國龍、
張倉誌、洪榮蓬

常務監事：林漢儀

監 事：郭禮捷、羅遠洲、王日昇、韓志偉

中華民國洗衣商業同業公會全國聯合會第6屆第3次會員代表大會於113年10月20日
下午，在臺中市潮港城國際美食館召開，蒞臨指導貴賓有中華民國全國商業總會謝豐享常務

理事、中華民國洗衣商業同業公會全國聯合會蔡文德名譽理事長、臺灣省洗衣商業同業公會

聯合會蕭建林理事長等等，首先王為模理事長致詞，介紹蒞臨指導貴賓後，請中華民國全國

商業總會謝豐享常務理事致詞，貴賓致詞後由余棕賢秘書長進行會務工作報告、陳清忠監事

會召集人作監事會監察報告，會務工作報告中提到113年6月16日經濟部商業發展署委任
財團法人資訊工業策進會辦理「洗衣轉型起手式探索 AI基礎與應用實作」課程，本會為協
辦單位 ,會員報名非常踴躍，AI已是未來趨勢，為增進洗衣業，後續還有線上「洗滌業 AI
專業知識助理」課程正在進行中 ,洗衣業雖是小行業但知識不落人後。接著進行由主席主持
討論提案，討論提案共4案，全案照案通過，無臨時動議。會後進行聯誼餐會，會員交流融
洽，在一片和樂氣氛中落幕。

中華民國洗衣商業同業公會全國聯合會第6屆第3次會員代表大會


